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Monitoring Reality and Future Challenges رصد الواقع وتحديات المستقبل 

Data and information systems remain the cornerstone of decision-

making, and this statistical book stands as one of the most vital 

development tools provided by Dubai Health Authority. We are moving 

forward with a clear vision towards the future, aspiring for Dubai to be 

"the homeland pioneering in health, happiness, and prosperity." 

تظل نظم البيانات والمعلومات هي العنصر الأساسي لصناعة القرار، ويظل هذا 

الكتاب الإحصائي هو أحد أهم أدوات التطوير الذي نقوم به في هيئة الصحة بدبي ونحن 

نمضي برؤية واضحة نحو المستقبل لتكون دبي هي "موطن الريادة في الصحة 

 والسعادة والازدهار".

Awadh Seghayer Al Ketbi 

Director-General of Dubai Health Authority 

 عوض صغير الكتبي

 المدير العام
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Information Accuracy and Variable Documentation المتغيرات وتوثيق المعلومات دقة 

 Through specialized teams, cutting-edge technologies, and the latest 

methodologies, the Dubai Health Authority has meticulously and 

transparently prepared Dubai Health Statistical Yearbook. It is intended 

to serve as a trusted reference for policymakers, researchers, and those 

interested in the future of the health sector in Dubai. 

حرصت هيئة الصحة بدبي من خلال فرق العمل المتخصصة وأفضل التقنيات 

بكل دقة وشفافية ليكون مرجعاً  وأحدث الأساليب على إعداد هذا الكتاب الإحصائي

والمهتمين بواقع القطاع الصحي ومستقبله معتمداً لراسمي السياسات والباحثين 

 في دبي.

 

Fatima Abbas 

CEO of strategy and corporate Development Sector 

 عباس فاطمة

 المؤسسي والتطوير الاستراتيجية لقطاع التنفيذي المدير
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 2023السنوي  الصحي الكتاب الاحصائي

 مقدمة:

كونها تتعلق بصحة وسعادة أفراد المجتمع. كما توظف في تحديد المؤشرات الصحية والتخطيط المستقبلي للجهود والممارسات  ،تعد البيانات والإحصاءات المتعلقة بالصحة هي الأهم

انات والإحصاءات السياسات الصحية على مستوى الإمارة. وحرصت هيئة الصحة بدبي على توفير هذه البي وإعداد وتطويرالصحية التي من شأنها تحسين الحالة الصحية لأفراد المجتمع 

ً ، والذي جاء م2023لإمارة دبي لعام السنوي ضمن الكتاب الإحصائي الصحي  وذلك لتسهيل ،  هذا العام على ثلاثة فصول تتمحور حول أهم الجوانب المتعلقة بصحة مجتمع إمارة دبيشتملا

كثر كفاءة وفعاليةالوصول إلى المعلومات الأساسية، مما يساعد القارئ في توفير الوقت والجهد ويسهم   .في فهم البيانات بشكل أ

 

 

Health Statistical Yearbook 2023 

Introduction:  

Health-related data and statistics are of paramount importance as they directly impact on the health and well-being of community members. They are essential for 

identifying health indicators, planning future health efforts and practices that will improve the health status of community members, and preparing and developing health 

policies at the emirate level. The Dubai Health Authority has compiled these critical data and statistics in the Dubai Health Statistical Yearbook 2023, which this year focuses 

on three chapters addressing the key aspects of the health status of Dubai’s population. This is to facilitate access to basic information, which helps the reader save time and 

effort and contributes to understanding the data more efficiently and effectively. 
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 الفصل الأول: الإحصاءات الحيوية

حسب حالة المولود عند و شهور العامموزعة حسب والعمرية والجنس  اتالفئوأماكنها وتقسيمها حسب  والوفيات المواليدأعداد والسكان  وتوزيع لإحصاءات الحيوية عددتشمل ا

حيث  2023وباستقراء الإحصاءات الحيوية لهذا العام، يتضح أن هناك زيادة بسيطة في عدد السكان في إمارة دبي خلال عام   تطور الزيادة الطبيعية.كذلك كما تشمل  ،الولادة )حي/ ميت(

 29.6بمعدل نمو سنوي خام  معدلتمثل هذه الزيادة و نسمة.  3,549,900 عدد السكان حين بلغ 2022نسمة مقارنة بعام  105,100 قدرها نسمة، بزيادة 3,655,000عدد السكان بلغ 

كبر بين الفئات العمرية )، 2022من السكان في عام  1000فرد/  20.6بـ من السكان، مقارنة  1000فرد/  لنمو في )لم تعرض معدلات ا ( سنة44 – 25حيث كانت هذه الزيادة بنسبة أ

 الجداول أدناه(.

% من 19.6% من غير الإماراتيين مقابل 80.4% من تلك الزيادة، منهم 34.5مولود حي وتمثل  36,300حياء بعدد الأنتيجة لزيادة عدد المواليد الزيادة في عدد السكان وهذه 

حالة وفاة بين  618منها  ،حالة وفاة 3,962حدثت  2023وخلال عام  %( شهرياً.10-% 7بين ) % وتراوح عدد المواليد ما99.9وبلغت نسبة الولادات داخل المستشفيات الإماراتيين. 

ن يالوفيات بين الإمارتيكما تركزت  .الذكور من %76.8منهم %، 84.4حالة بنسبة  3,344% بأعداد متقاربة بين الذكور والإناث، في حين بلغت وفيات غير الإماراتيين 15.6الإماراتيين بنسبة 

 +( سنة.65في الفئة العمرية ) الإماراتيات  (، وفي المقابل تركزت وفيات الإناث50 – 35ي الفئة العمرية )ف 

 

Chapter One: Vital Statistics 

Vital statistics encompass the number and distribution of the population, the number of births and deaths, locations and classified by age groups, gender, and 

distributed by months of the year, as well as the condition of newborns at birth (live / stillborn). These statistics also highlight natural growth trends. In 2023, 

Dubai's population increased slightly, reaching 3,655,000 residents—an increase of 105,100 compared to 2022’s population of 3,549,900. This increase 

represents a crude annual growth rate of 29.6 per 1,000 population, compared to 20.6 per 1,000 in 2022. This increase was greater among the age groups (25-

44) years (the growth rates were not shown in the tables below).  

This population growth is attributed to a rise in live births, totaling 36,300, accounting for 34.5% of the overall increase. Of these births, 19.6% were Emiratis, 

while 80.4% were non-Emiratis. Additionally, 99.9% of these births occurred in hospitals, with monthly birth rates ranging between 7% and 10%. In 2023, there 

were 3,962 deaths, including 618 among Emiratis (15.6%). Emirati deaths were nearly equally distributed between males and females, while non-Emirati deaths 

totaled 3,344 cases (84.4%). Among Emirati, 76.8% of deaths occurring among males and predominantly in the (35–50) age group. Conversely, the majority of 

Emirati female deaths occurred in the (65+) age group.  
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  TABLE( 1الجدول )

 2023سكان إمارة دبي حسب فئات )العمر / الجنس( لعام 

DUBAI POPULATION BY (AGE & GENDER) GROUPS 2023 

 فئات العمر
 النسبة المئوية المجموع إناث ذكور

AGE GROUP 
MALES FEMALES TOTAL % 

4 -0 99,868 93,287 193,155 5.3% 0 -4 

5 -9 92,786 94,694 187,480 5.1% 9 -5 

10 -14 80,674 79,219 159,893 4.4% 14 -10 

15 -19 63,149 58,117 121,266 3.3% 19 -15 

20 -24 202,917 83,801 286,718 7.8% 24 -20 

25 -29 446,774 159,768 606,542 16.6% 29 -25 

30 -34 482,959 172,689 655,648 17.9% 34 -30 

35 -39 344,608 144,010 488,618 13.4% 39 -35 

40 -44 290,048 99,055 389,103 10.6% 44 -40 

45 -49 191,732 56,957 248,689 6.8% 49 -45 

50 -54 87,391 44,819 132,210 3.6% 54 -50 

55 -59 69,496 28,572 98,068 2.7% 59 -55 

60 -64 30,397 15,196 45,593 1.2% 64 -60 

65 -69 13,901 6,724 20,625 0.6% 69 -65 

70 -74 4,732 4,757 9,489 0.3% 74 -70 

75 + 5,768 6,135 11,903 0.3%     75 + 

 TOTAL %100 3,655,000 1,147,800 2,507,200 المجموع

 Percentage %100.0 %31.4 %68.6 النسبة المئوية

 

  End Year Statistics #SOURCE: DUBAI Data & STATISTICS –                                                                                         اية العام                              إحصاءات نه – مؤسسة دبي للبيانات والإحصاء# المصدر: 
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  End Year Statistics #SOURCE: DUBAI Data & STATISTICS –                                                                                         اية العام                              إحصاءات نه – مؤسسة دبي للبيانات والإحصاء# المصدر:  
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CHART (1) DISTRIBUTION OF DUBAI POPULATION BY AGE GROUPS  2023
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  End Year Statistics #SOURCE: DUBAI Data & STATISTICS –                                                                                         اية العام                              إحصاءات نه – مؤسسة دبي للبيانات والإحصاء# المصدر: 
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 TABLE( 2الجدول )

 2023المواليد )أحياء وأموات( بإمارة دبي حسب فئات )الجنس والجنسية( 

LIVE & STILL BIRTHS IN DUBAI BY (GENDER & NATIONALITY) GROUPS 2023 

 المواليد
 

 المواليد أموات

 STILL BIRTHS 
 

 الموالـيد أحياء

LIVE-BIRTHS 

BIRTHS 

 NATIONALITY /GENDER الجنسية / الجنس

 إماراتي

 

 
 

 MALES  3,699  5 ذكور

EMIRATI  
 FEMALES  3,410  5 إناث

 TOTAL  7,109  10 مجموع

 إماراتيغير 

 

 
 

 MALES  14,945  83 ذكور

NON- EMIRATI 14,246  77 إناث  FEMALES 

 TOTAL  29,191  160 مجموع

 المجموع العام

 

 
 

 MALES  18,644  88 ذكور

GRAND TOTAL 17,656  82 إناث  FEMALES 

 TOTAL  36,300  170 مجموع
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1Q-الربع الأول 

8,734 

24.1%

2Q-الربع الثاني 

8,826 

24.3%

3Q-الربع الثالث 

9,106 

25.1%

4Q-الربع الرابع 

9,634 

26.5%

 2023رباع السنوية الأحسبدبيفيحياء الأالمواليد( 4)شكل 

CHART (4)  LIVE BIRTHS IN DUBAI BY QUARTERS 2023

MALES-ذكور 

18,644 

51.4%

FEMALES-إناث 

17,656 

48.6%

2023لعامالجنسحسبدبيفيأحياء المواليد( 3)شكل 

CHART (3) LIVE BIRTHS IN DUBAI BY GENDER FOR 2023



13 
 

  

8.7%
3,167 

7.3%
2,658 

8.0%
2,909 7.5%

2,738 

8.8%
3,181 

8.0%
2,907 

8.1%
2,935 

8.4%
3,040 

8.6%
3,131 

9.6%
3,496 

8.6%
3,118 8.3%

3,020 

 -

 500

 1,000

 1,500

 2,000

 2,500

 3,000

 3,500

 4,000

January

يناير

February

فبراير

March

مارس

April

أبريل

May

مايو

June

يونيو

July

يوليو

August 

أغسطس

September

سبتمبر

October 

كتوبر أ

November

نوفمبر

December

ديسمبر

2023الأشهرحسبدبيفيأحياء المواليد( 5)شكل 

CHART (5) LIVE BIRTHS IN DUBAI BY MONTHS 2023
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 TABLE( 3الجدول )

 2023 - 2120المواليد والوفيات في إمارة دبي 

BIRTHS & DEATHS IN DUBAI 2021 - 2023 

 المواليد والوفيات
 

2023 2022 2021 
BIRTHS & DEATHS 

 NO.-العـدد  % NO.-العـدد  % NO.-العـدد  %

يد
ال

مو
ال

 

 INSIDE HOSPITALS 31,427 99.8 34,323 99.9 36,260 99.9 داخل المستشفيات

B
IR

T
H

S
 

 OUT OF HOSPITALS 33 0.1 12 0 16 0 خارج المستشفيات

 ABROAD   17 0.1 19 0.1 24 0.1 خارج الدولة 

 إجمالي المواليد
 

100 36,300 100 34,354 100 31,477 TOTAL BIRTHS 

ت
يا

وف
ال

 

 INSIDE HOSPITALS 3,057 76.4 2,324 57.9 2338 59.0 داخل المستشفيات

D
E

A
T

H
S

 

 OUT OF HOSPITALS 941 23.5 1,666 41.5 1596 40.3 خارج المستشفيات

 ABROAD   4 0.1 26 0.6 28 0.7 خارج الدولة 

 TOTAL DEATHS 4,002 100 4,016 100 3,962 100 إجمالي الوفيات
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CHART (6) BIRTH BY PLACE 2023-2019
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CHART (7) DEATH BY PLACE 2019 -2023
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 TABLE( 4الجدول )

  2023 - 2120بإمارة دبي حسب فئات )الجنس والجنسية( للسكان المواليد الأحياء والوفيات والزيادة الطبيعية 

LIVE BIRTHS, DEATHS & NATURAL POPULATION INCREASE BY (GENDER & NATIONALITY) GROUPS IN DUBAI 2021 - 2023 

DETAILS & NATIONALITY 

2021 2022 2023 

 المجموع إناث ذكور المجموع إناث ذكور المجموع إناث ذكور التفاصيل والجنسية 

M F T M F T M F T 

EMIRATI 

LIVE BIRTHS 3,320 3,167 6,487 3,607 3,465 7,072 3,699 3,410 7,109 مواليد أحياء 

 وفيات DEATHS 312 286 598 377 294 671 313 305 618 إماراتي 

NATURAL POPULATION 

INCREASE 
 للسكان طبيعيةالزيادة ال 6,491 3,105 3,386 6,401 3,171 3,270 5,889 2,881 3,008

NON- 

EMIRATI 

LIVE BIRTHS 12,896 12,094 24,990 14,086 13,196 27,282 14,945 14,246 29,191 مواليد أحياء 

 غير إماراتي 
DEATHS 2,522 882 3,404 2535 810 3345 2,568 776 3,344 وفيات 

NATURAL POPULATION 

INCREASE 
 للسكان طبيعيةالزيادة ال 25,847 13,470 12,377 23,937 12,386 11,551 21,586 11,212 10,374

TOTAL 

LIVE BIRTHS 16,216 15,261 31,477 17,693 16,661 34,354 18,644 17,656 36,300 مواليد أحياء 

 المجموع
DEATHS 2,834 1,168 4,002 2,912 1,104 4,016 2,881 1,081 3,962 وفيات 

NATURAL POPULATION 

INCREASE 
 للسكان طبيعيةالزيادة ال 32,338 16,575 15,763 30,338 15,557 14,781 27,475 14,093 13,382
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30,338

32,338

2019 2020 2021 2022 2023

2023-2019للسكان للأعوام الزيادة الطبيعية ( 8)شكل 

CHART (8)  NATURAL POPULATION INCREASE  FOR YEARS 2019-2023
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16,575

2019 2020 2021 2022 2023

2023-2019الجنسحسب للسكان الزيادة الطبيعية ( 9)شكل 

CHART (9) NATURAL POPULATION INCREASE BY GENDER 2019-2023

Males-ذكور  Females  - إناث

6,629 6,061 5,889 6,401 6,491

22,509 22,220 21,586
23,937

25,847

2019 2020 2021 2022 2023

2023-2019حسب الجنسية للسكان الزيادة الطبيعية ( 10)شكل 

CHART (10) NATURAL POPULATION INCREASE BY NATIONALTY 2019 -2023

EMIRATI   إماراتي NON-EMIRATI غير إماراتي
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 TABLE( 5الجدول )

                              2320 حسب فئات )العمر والجنس والجنسية( بإمارة دبي الوفيات المسجلة

DEATHS IN DUBAI BY (AGE, GENDER & NATIONALITY) GROUPS 2023 

AGE GROUPS  

 TOTALالمجموع     NON- EMIRATI   غير إماراتي  EMIRATIإماراتي    

 المجموع إناث ذكور المجموع إناث ذكور المجموع إناث ذكور فئات العمر 

M F T M F T M F T 

0    -      LESS THAN 7 DAYS 6 5 11 30 13 43 36 18 54     أيام 7من  أقل -صفر 

7 DAYS    - LESS THAN 28 DAYS 0 1 1 12 15 27 12 16 28 7 -  يوم 28أقل من 

28 DAYS - LESS THAN  1 YEAR 5 2 7 27 12 39 32 14 46 28  أقل من سنة -يوم 

1 YEAR     - 2 1 3 16 5 21 18 6 24 -     1 سنة  

5 YEARS   - 1 2 3 4 4 8 5 6 11 -  5 سنوات  

10 YEARS - 7 2 9 5 6 11 12 8 20 -   10 سنة  

15 YEARS - 7 1 8 10 3 13 17 4 21 -   15 سنة  

20 YEARS - 4  4 92 17 109 96 17 113 -   20 سنة  

25 YEARS - 11 6 17 211 26 237 222 32 254 -   25 سنة  

30 YEARS - 23 3 26 200 53 253 223 56 279 -   30 سنة  

35 YEARS - 8 4 12 278 40 318 286 44 330 -   35 سنة  

40 YEARS - 8 4 12 298 56 354 306 60 366 -   40 سنة  

45 YEARS - 9 2 11 246 50 296 255 52 307 -   45 سنة  

50 YEARS - 11 9 20 274 36 310 285 45 330 -   50 سنة  

55 YEARS - 16 10 26 217 39 256 233 49 282 -   55 سنة  

60 YEARS 20 17 37 144 59 203 164 76 240 -   60 سنة  

65 YEARS - 13 32 45 120 55 175 133 87 220 -   65 سنة  
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AGE GROUPS  

 TOTALالمجموع     NON- EMIRATI   غير إماراتي  EMIRATIإماراتي    

 المجموع إناث ذكور المجموع إناث ذكور المجموع إناث ذكور فئات العمر 

M F T M F T M F T 

70 YEARS - 24 38 62 109 77 186 133 115 248 -   70 سنة  

75 YEARS - 35 37 72 96 51 147 131 88 219 -   75 سنة  

80 YEARS - 25 42 67 86 64 150 111 106 217 -   80 سنة  

85 YEARS & ABOVE 78 87 165 93 95 188 171 182 353 85 سنة فأكثر 

TOTAL 313 305 618 2,568 776 3,344 2,881 1,081 3,962 المجموع 
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2023فئات العمر حسبدبيفيالوفيات( 11)شكل 

CHART (11) DEATH IN DUBAI BY AGE GROUP 2023
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2023فئات العمر والجنسية حسبدبيفيالوفيات( 13)شكل 

CHART (13) DEATH IN DUBAI BY AGE GROUP & NATIONALITY 2023
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2023والجنسفئات العمرحسبدبيفيالوفيات( 12)شكل 

CHART (12) DEATH IN DUBAI BY AGE GROUP & GENDER 2023

MALES - ذكور FEMALES - إناث
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 TABLE( 6)الجدول 

 2023 - 2022حسب الشهور وفئات )الجنس والجنسية(  بإمارة دبي المسجلةالوفيات 

DEATHS IN DUBAI BY MONTHS, (GENDER & NATIONALITY) GROUPS 2022 - 2023 

MONTHS 

 إماراتي

EMIRATI 

 غير إماراتي

NON-EMIRATI 

 المجموع

TOTAL 

 مجموع T إناث F ذكور M مجموع T إناث F ذكور M مجموع T إناث F ذكور M الشهور

2022 2023 2022 2023 2022 2023 2022 2023 2022 2023 2022 2023 2022 2023 2022 2023 2022 2023 

JANUARY 28 34 36 30 64 64 271 242 82 67 353 309 299 276 118 97 417 373 يناير 

FEBRUARY 40 24 24 20 64 44 197 187 64 58 261 245 237 211 88 78 325 289 فبراير 

MARCH 37 30 38 28 75 58 202 222 71 67 273 289 239 252 109 95 348 347 مارس 

APRIL 30 23 17 27 47 50 173 195 69 58 242 253 203 218 86 85 289 303 أبريل 

MAY 27 31 16 21 43 52 178 189 64 67 242 256 205 220 80 88 285 308 مايو 

JUNE 32 19 23 23 55 42 200 202 50 48 250 250 232 221 73 71 305 292 يونيو 

JULY 29 26 27 26 56 52 251 234 66 68 317 302 280 260 93 94 373 354 يوليو 

AUGUST 26 24 18 31 44 55 203 211 56 66 259 277 229 235 74 97 303 332 أغسطس 

SEPTEMBER 32 26 19 15 51 41 205 210 68 62 273 272 237 236 87 77 324 313 سبتمبر 

OCTOBER 25 31 25 28 50 59 186 205 79 63 265 268 211 236 104 91 315 327 كتوبر  أ

NOVEMBER 39 24 21 26 60 50 231 221 71 80 302 301 270 245 92 106 362 351 نوفمبر 

DECEMBER 32 21 30 30 62 51 238 250 70 72 308 322 270 271 100 102 370 373 ديسمبر 

TOTAL 377 313 294 305 671 618 2,535 2568 810 776 3,345 3344 2,912 2881 1,104 1081 4,016 3,962     المجموع 
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  2023-2220( وفيات دبي حسب الشهور 14شكل )

CHART (14) DUBAI DEATHS BY MONTHS 2022-2023 
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 إحصاءات خدمات المرضىالفصل الثاني: 

مراجعي العيادات نوعين هما: زيارات  حصاءاتوتشمل هذه الإبيان أعداد وتوزيع المرضى مصنفة حسب الجنس والجنسية والفئة العمرية. تتضمن إحصاءات خدمات المرضى 

كثر من  الخارجية  وفق الآتي:، ويمكن إلقاء الضوء عليهما المراجعاتإجمالى  % من5من أقل ون يمثلوالذين  المرضى الداخليين إدخالحالات %  و95والذين يمثلون أ

 

 زيارات مراجعي العيادات الخارجيةأولاً: 

% مقابل 46.4%. بلغت نســـــــبة الذكور 3.0 قدرها وبنســـــــبة زيادة 2022مقارنة بعام  366,277 قدرها بزيادةأي  2023عام  12,375,578 مراجعي العيادات الخارجيةزيارات بلغ عدد 

كثرهم  -% من زيارات مراجعي العيادات الخارجية88.8% من غير الإماراتيين. كما كان منهم 73.7، مقابل مراجعينال% من 26.3 الإماراتيين نســبةبلغت % من الإناث، و53.6 عيادات وأ

كثرهم من الفئة العمرية )العيادات الخارجية مراجعيزيارات ل %. وبالنظر إلى التوزيع العمري54.6من الإناث بنســــبة بلغت  %، يليهم 46.7ة بلغت ( ســــنة وبنســــب44 – 25، فقد ثبت أن أ

، وذلك كما هو مبين في العيادات الخارجيةزيارات مراجعى % من إجمالي 1.7%، وتبين كذلك أن الأطفال )أقل من ســـنة( يمثلون 21.7 بلغت ( وبنســـبة64 -45في الفئة العمرية ) هم من

 (.17الشكل )

كثرهم من فئة الذكور وقد بلغت نســـــــــبتهم 11.2حوادث وطوارئ والذين يمثلون  -وبدراســـــــــة تفاصـــــــــيل زيارات مراجعي العيادات الخارجية %، في حين كان منهم 53.9% فقط، فقد كان أ

حوادث  -تفاصـــــــــيل زيارات مراجعي العيادات الخارجيةلوبالنظر % من الذكور. 55.4% منهم 73.6% من الإناث. وبلغت نســـــــــبة غير الإماراتيين 50.2% فقط من الإماراتيين منهم 26.4

( 64 -45%، يليهم من هم في الفئة العمرية )50.4( وبنســـــــبة 44 – 25حســـــــب الفئات العمرية والجنس والجنســـــــية، كانت النســـــــبة الأعلى بين غير الإماراتيين في الفئة العمرية )وطوارئ 

كانت النســبة أعلى بين الرجال غير الإماراتيين فى نفس الفئة  وفي الوقت نفســه%. 41.1( بنســبة 44 – 25نســبة الأعلى بين النســاء الإماراتيات فى الفئة العمرية )لوكانت ا .%13.6وبنســبة 

  .(8في جدول )%، وذلك كما هو مبين 45.4( وبنسبة 44 – 25العمرية  )

 

 زيارات المرضى الداخليينثانياً: 

% من الإناث مقابل 52.4% ســـــــنوياً. كان منهم  28.3ســـــــنوية قدرها  وبنســـــــبة زيادةحالة إدخال،  105,001زيارة بزيادة قدرها  475,465 عدد زيارات المرضـــــــى الداخليينإجمالي بلغ 

، كانت النســبة الأعلى بين العمرية اتفئحســب التصــنيف للوبالنظر % من غير الإماراتيين. 82.1% مقابل 17.9بلغت نســبة الإماراتيين  ،% من الذكور. وبتصــنيفهم حســب الجنســية47.6

بين الداخليين من المرضـــــى النســـــبة الأعلى  نأوتبين   .%21.1 وبنســـــبة( 64 -45) العمرية الفئة من هم في يليهم %،49.9 وبنســـــبة( 44 – 25) في الفئة العمريةوتركزت غير الإماراتيين 

 (.21، وذلك كما هو مبين في الشكل )%16.9 وبنسبة( 64 -45) العمرية تليها الفئة %،37بنسبة  (44 – 25) في الفئة العمريةتركزت و الإماراتيين 
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Chapter Two: Patient Services Statistics 

Patient service statistics detail the numbers and distribution of patient encounters by gender, nationality, and age groups. Patient encounters are categorized 

into two groups: outpatient visits (which account for over 95% of the total encounters), and inpatient admissions (which represent less than 5% of encounters). 

The key highlights include: 

 

First: outpatient visits  

Outpatient visits reached 12,375,578 in 2023, marking an increase of 277,366  visits compared with last year 2022, equivalent to a 3.0% rise. Male patients 

accounted for 46.4% visits, while females made up 53.6%. Emiratis represented 26.3% of these visits, compared to 73.7% by non-Emiratis. Among outpatient 

visits to clinics (88.8% of the total), females comprised 54.6%, with the majority in the (25–44) age group (46.7%), followed by the (45–64) age group (21.7%). 

Children under one year account for 1.7% of all visits, as shown in Figure (17). 

Emergency outpatient visits made up 11.2% of the total, with males comprising 53.9%. Emiratis constituted 26.4% of these visits, of whom 50.2% were females. 

Non-Emiratis accounted for 73.6%, with 55.4% being males. Considering the distribution of emergency visits by age group, gender and nationality, the highest 

percentage was among non-Emiratis in the age group (25-44) at a rate of 50.4%, followed by those in the age group (45-64) at a rate of 13.6%. The highest 

percentage of emergency visits was among Emirati women in the age group (25-44) with a rate of 41.1%. At the same time, the highest percentage of emergency 

visits was among non-Emirati males in the same age group (25-44), accounting for 45.4%, as shown in Table (8). 

 

Second: inpatient admissions  

Inpatient admissions totaled 475,465, reflecting an increase of 105,001 admissions (28.3%) per year. Female inpatients accounted for 52.4%, while males 

represented 47.6%. By nationality, Emiratis made up 17.9% of the admissions, compared to 82.1% by non-Emiratis. Furthermore, the highest percentage of 

admissions among non-Emiratis was in the age group (25-44) at a rate of 49.9%, followed by the age group (45-64) at 21.1%. The distribution of admissions 

among Emiratis revealed that the highest percentage was in the age group (25-44) at 37%, followed by the age group (45-64) at 16.9%, as shown in Figure (21). 
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 TABLE( 7الجدول )

 2023إلى  2011 عام منإمارة دبي ب الداخليين والمرضىالخارجية  العيادات يمراجعزيارات 
 

OUT-PATIENTS & IN-PATIENTS VISITS IN DUBAI FROM YEAR 2011 TO 2023 

YEARS 

 العيادات يمراجع

 الخارجية

OUT-PATIENTS 

 ينمرضى الداخليال

IN-PATIENTS 
 السنوات

2011 6,986,327  183,436  2011 

2012 8,257,947  216,046  2012 

2013 8,779,297  236,329  2013 

2014 8,827,161  256,249  2014 

2015 9,965,632  278,934  2015 

2016 10,067,571  286,765  2016 

2017 11,238,580  303,212  2017 

2018 10,864,076  355,327  2018 

2019 11,653,351  320,220  2019 

2020 8,730,496 332,393 2020 

2021 11,858,999 402,666 2021 

2022 12,009,301 370,464 2022 

2023 12,375,578 465,475  2023 
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CHART (15) OUT-PATIENTS VISITS IN DUBAI 2009 - 2023
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     TABLE( 8الجدول )

 2023دبي  وفئات العمر بإمارةالجنس و الجنسيةالخارجية حسب  العيادات يمراجعزيارات 
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  2023العيادات الخارجية حسب الفئة العمرية والجنسية في دبي  يمراجعزيارات ( 17شكل )

CHART (17) OUT-PATIENTS VISITS BY AGE GROUP AND NATIONALITY IN DUBAI 2023   
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FEMALES  إناث-

6,638,863
53.6%

MALES-
ذكور

5,736,715
46.4%

CHART( 18)شكل 

الجنسزيارات مراجعي  العيادات الخارجية حسب 

OUT-PATIENTS VISITS BY GENDER 

 EMIRATI-إماراتي 
1,337,666

23.3%

NON-EMIRATI 
إماراتيغير

4,399,049
76.7%

CHART( 19)شكل 

زيارات مراجعي العيادات الخارجية الذكور حسب الجنسية

MALES OUT-PATIENTS VISITS BY NATIONALITY 

EMIRATI إماراتي-

1,913,058
28.8%

NON-EMIRATI 
إماراتيغير

4,725,805
71.2%

 CHART(20)شكل 

زيارات مراجعي العيادات الخارجية الاناث حسب الجنسية

FEMALES OUT-PATIENTS VISITS BY NATIONALITY 
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 TABLE( 9الجدول )

 2023دبي  بإمارةوفئات العمر والجنس  الجنسيةحسب  المرضى الداخليينزيارات 

INPATIENTS VISITS BY NATIONALITY, GENDER AND AGE GROUPS IN DUBAI 2023 
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FEMALES - إناث

249,286 
52.4%

MALES - ذكور

226,179 
47.6%

CHART( 22)شكل 

الجنسحسب ينمرضى الداخليالزيارات 

IN-PATIENTS VISITS BY GENDER 

EMIRATI إماراتي-

34,361 
15.2%

NON-
EMIRATI 

إماراتيغير

191,818 
84.8%

CHART( 23)شكل 

الذكور حسب الجنسيةينمرضى الداخليالزيارات 

MALES IN-PATIENTS VISITS BY NATIONALITY 

EMIRATI إماراتي-

50,645 
20.3%

NON-
EMIRATI 

إماراتيغير

198,641 
79.7%

CHART( 24)شكل 

الاناث حسب الجنسيةينمرضى الداخليالزيارات 

FEMALES IN-PATIENTS VISITS BY NATIONALITY 

6.7%
5,668 

7.9%
6,678 

7.9%
6,723 

9.1%
7,710 

37.0%
31,420 16.9%

14,365 
14.6%
12,442 

7.0%
27,467 

6.0%
23,367 

7.0%
27,138 4.2%

16,345 

49.9%
194,653 

21.1%
82,290 

4.9%
19,199 

LESS THAN 1 Yr  1 - 4  5 - 14 15-24 25-44 45-64 65+

2023في دبي حسب فئات العمر والجنسية ينمرضى الداخليالزيارات ( 21)شكل 

CHART (21) INPATIENTS VISITS BY AGE GROUPS AND NATIONALITY IN DUBAI 2023 

EMIRATI     إماراتي NON-EMIRATI   غير إماراتي
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 الفصل الثالث: إحصائيات الموارد الصحية

المرخصة في وتوزيعهم حسب بعض المتغيرات الشخصية. حيث بلغ عدد المنشآت الصحية القوى العاملة المرخصة في القطاع الصحي بإمارة دبي والصحية بيانات المنشآت  وتشمل

كز البصريات بنسبة 30.4بنسبة مشابهة  عيادات متعددة التخصصات%، يليها ال30.4صيدلية بنسبة  1507منشأة، منها  4958ي القطاع الصحي في إمارة دب  %، 9%، ثم وبفارق كبير مرا

 % لكل منهما.1.1سنان وبنسبة بلغت من المستشفيات وكذلك مختبرات الأ 55%، في حين كان هناك 8.6يليها العيادات المدرسية بنسبة 

 

% من الذكور، ويرجع ذلك إلى أن عدد الممرضات 33.2% من الإناث مقابل 66.8موظف، منهم  60,988فقد بلغ عددهم  ،القوى العاملة في هذه المنشآت الصحية فيما يخصأما 

ممرض فقط. ومن إجمالي القوى العاملة المرخصة، بلغت نسبة الإماراتيين  3,482لذكور البالغ عددهم وهذا العدد يساوي ما يقارب ستة أضعاف عدد الممرضين ا 20,179الإناث قد بلغ 

كثرهم من الأطباء والمهن الصحية المعاونة حيث بلغت نسبة الإناث 3.1 % من إجمالي القوى العاملة، بنسبة 96.9% من الذكور. أما غير الإماراتيين، فيمثلون 17.2% مقابل 82.8% وأ

 % من الذكور.33.7%من الإناث مقابل 66.3

 

% من إجمالي القوى العاملة، 6.7% من الإماراتيين. أما أطباء الأسنان فيمثلون  6.1% من إجمالي القوى العاملة المرخصة في إمارة دبي، منهم 21.7وتبين أن الأطباء يمثلون نسبة 

% من الاماراتيين. أما الممرضون فيمثلون النسبة الأكبر من القوى العاملة والتي بلغت 2.2إجمالي القوى العاملة، منهم % من 10.8% من الاماراتيين. ويمثل الصيادلة نسبة 5.8منهم 

 % من الاماراتيين. 4.3% من إجمالي القوى العاملة منهم 22.1تبين أن المهن الصحية المعاونة تمثل  كما %.38.8

 

لفئة العمرية أما ا( سنة وهم بذلك يمثلون النسبة الأكبر. 40-31من الفئة العمرية )هم % 46.4المرخصة في إمارة دبي، فقد تبين أن نسبة وبالنظر إلى التوزيع العمري للقوى العاملة 

في إمارة دبي هم من فئة الشباب ، وعليه يمكن القول بأن القوى العاملة في المجال الصحي %19.8بلغت نسبتهم  ( سنة30-21فئة العمرية )لوا، %20 نسبتهم بلغتفقد  ( سنة41-50)

 ( سنة.50-21أصحاب الخبرة ويتركزون في عمر )

 

، % غير الإماراتيين(87.8مقابل  % من الإماراتيين12.2منهم ) % من الأطباء الاستشاريين23.2يتضح أن منهم  ،13,228وبالنظر إلى الأطباء المرخصين في إمارة دبي والبالغ عددهم 

فيمثلون  الامتياز-المقيم-من فئة الممارس العام. أما الأطباء % غير الإماراتيين(97.1مقابل  % من الأطباء الإماراتيين2.9منهم )% من الأطباء الأخصائيين 47.2منهم كذلك كما كان 

 . 30و 29غير الإماراتيين(، وذلك كما هو مبين في الأشكال % 93.4مقابل  نالإماراتيي% من الأطباء 6.6منهم )% من إجمالي الأطباء العاملين في إمارة دبي 29.6نسبة 

 

. كما % غير الإماراتيين(72.7مقابل  % من أطباء الاسنان الإماراتيين27.3منهم الاستشاريين )% فقط من 2.2طبيب أسنان، منهم  4,074أما بخصوص أطباء الأسنان، فقد بلغ عددهم 

فيمثلون  الامتياز-المقيم-من فئة الممارس العام. أما أطباء الأسنان % غير الإماراتيين(92.3مقابل  % من أطباء الأسنان الإماراتيين7.7 منهم)% من الأخصائيين .627 كذلك كان منهم

.34و 33، وذلك كما هو مبين في الأشكال % غير الإماراتيين(95.6مقابل  % من الإماراتيين4.4منهم )% 70.2نسبة   
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Chapter Three: Healthcare Resources Statistics 

This chapter provides data on licensed healthcare facilities and manpower in the health sector of the Emirate of Dubai and their distribution according to some 

personal variables. In 2023, there were 4,958 licensed healthcare facilities in Dubai, of which 1507 were pharmacies accounted for 30.4%, followed by polyclinics 

at a similar rate of 30.4%, then, with a large difference, optical centers which represented 9%, followed by school clinics 8.6%, while there were 55 hospitals as 

well as dental laboratories, each constituted 1.1%.  

 

The healthcare manpower totaled 60,988 employees, with 66.8% being female and 33.2% male. Female nurses numbered 20,179, nearly six times the number 

of male nurses (3,482). Emiratis made up 3.1% of the manpower, predominantly doctors and allied health professionals, with 82.8% being female and 17.2% 

male. Non-Emiratis accounted for 96.9% of the manpower, with females constituting 66.3% compared to 33.7% of Male.  

 

Doctors represented 21.7% of the licensed manpower, including 6.1% Emiratis. Dentists accounted for 6.7%, with Emiratis making up 5.8%. Pharmacists 

represented 10.8%, with 2.2% Emiratis. Nurses formed the largest percentage of the manpower, reaching 38.8%. Finally, it was found that allied health 

professionals represent 22.1% of the total manpower, 4.3% of whom are Emirati.  

 

Regarding age distribution of the licensed manpower in the emirate of Dubai, it was found that 46.4% of the manpower of the age group (31–40) years, which 

represents the largest percentage and 20% were of the age group (41–50) years, and 19.8% were of the age group (21–30) years. Accordingly, it can be said 

that the manpower in the health sector in the Emirate of Dubai are young people with experience and concentrated at the age of (21-50) years. 

Looking at the 13,228 licensed physicians in the Emirate of Dubai, 23.2% of them are consultant physicians (12.2% of them are Emiratis versus 87.8% non-

Emiratis), and 47.2% of them are specialist physicians (2.9% of them are Emiratis versus 97.1% non-Emiratis). In addition to that, the general practitioners-

residents-privileges category, represent 29.6% of the total physicians working in the Emirate of Dubai (6.6% of them are Emiratis versus 93.4% non-Emiratis), 

as shown in Figures 29 and 30.  

 

As for dentists, their number reached 4,074 dentists, of whom only 2.2% were consultants (27.3% of them are Emiratis dentists versus 72.7% non-Emiratis); 

and 27.6% of whom were specialists (7.7% of them are Emirati dentists versus 92.3% non-Emiratis). Additionally, dentists in the category of general 

practitioners-residents-privileges category represent 70.2% of the total dentists (4.4% of them are Emirati dentists versus 95.6%  non-Emiratis), as shown in 

Figures 33 and 34. 
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 TABLE( 10الجدول ) 

 2023دبي إمارة في القطاع الصحي بالصحية المرخصة  آتالمنش

 LICENSED HEALTH FACILITYS IN DUBAI HEALTH SECTOR 2023 

FACILITYS CLASSIFICATION 
 العدد

NO. 
 آتتصنيف المنش

PHARMACYS 1507 اتصيدلي 

POLYCLINICS 1502  متعددة التخصصاتعيادات 

OPTICAL CENTERS 444  كز بصرياتا مر 

SCHOOL CLINICS 428 مدرسية اتعياد 

CLINICAL SUPPORT FACILITIES 211 مرافق الدعم السريري 

HOME HEALTHCARE AGENCYS 164 رعاية صحية منزلية توكالا 

GENERAL CLINICS 125 عامة اتعياد 

SPECIALTY CLINICS 84 تخصصيةات عياد 

DENTAL GENERAL CLINICS 80 أسنان عامة اتعياد 

TCAM FACILITIES 67 مرافق الطب التقليدي والتكميلي والبديل 

DAY SURGERY CENTERS 58  كز جراحة اليوم الواحدا مر 

DENTAL LABORATORYS 55  أسنان اتمختبر 

HOSPITALS 55 مستشفيات 

OTHERS 178 أخرى 

TOTAL 4958 المجموع 
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2023دبي إمارة في القطاع الصحي بت الصحية المرخصة آالمنش( 25)شكل 

CHART (25) LICENSED HEALTH FACILITYS IN DUBAI HEALTH SECTOR 2023
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 TABLE( 11الجدول )

 2023دبي حسب الفئات الوظيفية والجنس والجنسية إمارة في القطاع الصحي ب المرخصة القوى العاملة

 LICENSED MANPOWER IN DUBAI HEALTH SECTOR BY JOB CATEGORIES, GENDER & NATIONALITY GROUPS 2023 

NATIONALITY GENDER 

 نوالممرض الصيادلة أطباء الأسنان  الأطباء 
المهن الصحية  

 المعاونة
 المجموع

 الجنسية الجنس

 PHYSICIANS DENTISTS PHARMACISTS NURSES 

ALLIED 

HEALTHCARE 

PROFESSIONALS 

TOTAL 

EMIRATI 

M 228 52 8 2 32 322 ذكور 

 اناث F 584 184 134 106 545 1,553 إماراتي 

T 812 236 142 108 577 1,875 المجموع 

NON-EMIRATI 

M 6,834 1,712 3,370 3,480 4,506 19,902 ذكور 

 اناث F 5,582 2,126 3,046 20,073 8,384 39,211 غير إماراتي 

T 12,416 3,838 6,416 23,553 12,890 59,113 المجموع 

MALES 7,062 1,764 3,378 3,482 4,538 20,224 ذكور 

FEMALES 6,166 2,310 3,180 20,179 8,929 40,764 اناث 

TOTAL 13,228 4,074 6,558 23,661 13,467 60,988 المجموع 
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21.7%
13,228

6.7%
4,074

10.8%
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38.8%
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أطباء الأسنان

PHARMACISTS

الصيادلة

NURSES

الممرضون

ALLIED HEALTHCARE PROFESSIONALS

المهن الصحية المعاونة

2023دبي حسب الفئات الوظيفية إمارة القوى العاملة المرخصة في القطاع الصحي ب( 26)شكل 

CHART (26) LICENSED MANPOWER IN DUBAI HEALTH SECTOR BY JOB CATEGORIES 2023



41 
 

 

 

 

 

 

 

 

43.3%
812

12.6%
236

7.6%
142

5.8%
108

30.8%
577

21.0%
12,416

6.5%
3,838

10.9%
6,416

39.8%
23,553

21.8%
12,890

PHYSICIANS

الأطباء

DENTISTS

أطباء الأسنان

PHARMACISTS

الصيادلة

NURSES

الممرضون

ALLIED HEALTHCARE 
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المهن الصحية المعاونة

2023دبي حسب الفئات الوظيفية والجنسية إمارة القوى العاملة المرخصة في القطاع الصحي ب( 27)شكل 

CHART (27) LICENSED MANPOWER IN DUBAI HEALTH SECTOR BY JOB CATEGORIES AND NATIONALITY GROUPS 2023

EMIRATI     إماراتي NON-EMIRATI   غير إماراتي
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 2023الجنس ودبي حسب الفئات الوظيفية  بإمارة( القوى العاملة المرخصة في القطاع الصحي 28شكل )

CHART (28) LICENSED MANPOWER IN DUBAI HEALTH SECTOR BYJOB CATEGORIES AND GENDER 2023 
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 TABLE( 12الجدول )

 2023الجنس والجنسية وحسب الفئات الوظيفية  بإمارة دبيفي القطاع الصحي الأطباء المرخصون 

LICENSED PHYSICIANS IN DUBAI HEALTH SECTOR BY JOB CATEGORIES, GENDER & NATIONALITY GROUPS 2023 

NATIONALITY GENDER 
 استشاري

. Cons 

 أخصائي

.Spec 

امتياز -مقيم  -ممارس عام   

Resd. - G.P. – Priv. 

 المجموع الكلي

GRAND TOTAL 
 الجنسية الجنس

EMIRATI 

MALES 138 44 46 228 ذكور 

 إناث FEMALES 237 136 211 584 إماراتي 

TOTAL 375 180 257 812 مجموع 

NON-EMIRATI 

MALES 1,938 3,412 1,484 6,834 ذكور 

 إناث FEMALES 759 2,651 2,172 5,582 غير إماراتي 

TOTAL 2,697 6,063 3,656 12,416 مجموع 

GRAND TOTAL 

MALES 2,076 3,456 1,530 7,062 ذكور 

 إناث FEMALES 996 2,787 2,383 6,166 المجموع العام

TOTAL 3,072 6,243 3,913 13,228 مجموع 
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2023لفئات الوظيفية االأطباء المرخصون في القطاع الصحي في دبي حسب ( 29)شكل 

CHART (29) LICENSED PHYSICIANS IN DUBAI HEALTH SECTOR BY JOB 

CATEGORIES 2023
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2023نسية لفئات الوظيفية والجاالأطباء المرخصون في القطاع الصحي في دبي حسب ( 30)شكل 

CHART (30) LICENSED PHYSICIANS IN DUBAI HEALTH SECTOR BY JOB

CATEGORIES 2023& NATIONALITY

NON-EMIRATI   غير إماراتي EMIRATI     إماراتي
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الجنسالأطباء المرخصون في القطاع الصحي في دبي حسب ( 31)شكل 

CHART (31) LICENSED PHYSICIANS IN DUBAI HEALTH SECTOR BY GENDER
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     TABLE( 13الجدول )

 2023لعام والجنسية والجنس  الفئات الوظيفيةحسب  بإمارة دبي المرخصون أطباء الأسنان

LICENSED DENTISTS IN DUBAI BY JOB CATEGORIES, GENDER & NATIONALITY GROUPS 2023 

NATIONALITY GENDER 
 استشاري

.Cons 

 أخصائي

.Spec 

 امتياز - مقيم -ممارس عام 

Resd. - G.P. -. Priv  

 المجموع 

TOTAL 
 الجنسية الجنس

EMIRATI 

MALES 15 17 20 52 ذكور 

 إناث FEMALES 9 70 105 184 إماراتي 

TOTAL 24 87 125 236 مجموع 

NON-EMIRATI 

MALES 50 617 1,045 1,712 ذكور 

 إناث FEMALES 14 423 1,689 2,126 غير إماراتي 

TOTAL 64 1,040 2,734 3,838 مجموع 

GRAND TOTAL 

MALES 65 634 1,065 1,764 ورذك 

 إناث FEMALS 23 493 1,794 2,310 المجموع العام

TOTAL 88 1,127 2,859 4,074 مجموع 
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Resd. - .G.P - .Priv 

2023المرخصون في القطاع الصحي في دبي حسب الفئات الوظيفية أطباء الأسنان( 33)شكل 

CHART (33)LICENSED DENTISTS IN DUBAI HEALTH SECTOR BY JOB CATEGORIES 2023
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2023المرخصون في القطاع الصحي في دبي حسب الفئات الوظيفية والجنسية أطباء الأسنان( 34)شكل 

CHART (34) LICENSED DENTISTS IN DUBAI HEALTH SECTOR BY JOB CATEGORIES & 

NATIONALITY 2023

NON-EMIRATI   غير إماراتي EMIRATI     إماراتي



46 
 

     TABLE( 14الجدول )

 2023حسب الفئات الوظيفية والفئة العمرية  بإمارة دبيالمرخصة القوى العاملة 

MANPOWER IN DUBAI BY JOB CATEGORIES & AGE GROUP 2023 LICENSED 

SPECIALTY 
 Total الفئة العمرية

 المجموع
 التخصص

20- 21-30 31-40 41-50 51-60 61+ 

PHYSICIANS 0 716 3,925 4,157 2,884 1,546 13,228   الأطباء 

DENTISTS 0 606 1,870 955 463 180 4,074 أطباء الاسنان 

PHARMACISTS 0 2,443 3,095 741 205 74 6,558 الصيادلة 

NURSES 0 4,896 13,538 3,597 1,421 209 23,661 الممرضين 

ALLIED HEALTHCARE PROFESSIONALS 6 3,397 5,883 2,746 1,163 272 13,467 المهن الصحية المعاونة 

TOTAL 6 12,058 28,311 12,196 6,136 2,281 60,988 المجموع 

 

 2023الفئة العمرية دبي حسب في ( القوى العاملة المرخصة 35شكل )

CHART (35) LICENSED MANPOWER IN DUBAI BY AGE GROUP 2023 
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Satisfaction Survey of the Dubai Health Statistical Yearbook 2023 

 Dubai Health Authority 

 

 

 2023لإمارة دبي  عن الكتاب الإحصائي الصحي السنوي رضاالمستوى قياس استبيان 

 دبيفي هيئة الصحة 

 

 

 

 

Seeking to achieve excellence and quality through applying the best global 

strategies and initiatives, Dubai Health Authority is keen to explore opinions 

of those concerned in the development of the Dubai Health Statistical 

Yearbook.  

 دبي المستمر والدائم نحو التميز والجودة من خلال بفي إطار سعي هيئة الصحة 

 تقوم الهيئة باستطلاع رأي  ،راتيجيات والمبادرات العالميةتطبيق أفضل الاست

 .لإمارة دبي المعنيين في تطوير الكتاب الإحصائي الصحي السنوي

We look forward to your active and fruitful participation. الة والمثمرةع  نتطلع لمشاركتكم الف. 

 

 

 

https://msurvey.government.ae/survey/Dubai%20Health%20Authority%20/kOQ 

 

 

https://msurvey.government.ae/survey/Dubai%20Health%20Authority%20/kOQ
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 الإعداد  الإدارة -المسمى الوظيفي

 خاطر المأمون عبد اللهأحمد  إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –أخصائي أول

 أيمن صلاح الغول إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –إحصائي

 عمر عاطف عصفور إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –مهندس بيانات أول

 فاطمة أسامة الشعفار إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –ضابط إداري أول

 ميرة محمد الفلاسي إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –ضابط إداري أول
 

 

 

 

 

 

 

 

 

الإدارة -المسمى الوظيفي  المراجعة 

إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –أخصائي أول   الدكتور / محمد صلاح الدين 

إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –أخصائي  الدكتور / جمال محمد شاكر 

إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –أخصائي  الدكتورة / هبة محمد ممدوح 

إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –رئيس قسم الإحصاء وإدارة البيانات   شيخة خلفان المهيري 

إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –أخصائي  عائشة علي الخاجة 

ذي لقطاع الاستراتيجية والتطويرمكتب المدير التنفي –أول أخصائي القورة يعقوب ميرا   
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 ( حلقة عمل المراجعة و التدقيق ) الإدارة -المسمى الوظيفي

 دكتورة / لطيفة الرستماني ال قطاع التنظيم الصحى -ستشاريا

 الدكتورة / فتحية المازمي مؤسسة دبي لضمان الصحي  -ستشاري ا

 الدكتور / كاظم العبادي إدارة حماية الصحة العامة  -أخصائي أول 

 الدكتورة / هبة محمد ممدوح إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –أخصائي

 شيخة خلفان المهيري إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –رئيس قسم الإحصاء وإدارة البيانات 

 خاطر أحمد المأمون عبد الله ليل البياناتإدارة البحوث والدراسات وتح –أخصائي أول

 عائشة علي الخاجة إدارة البحوث والدراسات وتحليل البيانات –أخصائي

 مريم عمر بن حيدر  أخصائي وبائيات 

 

 الاعتمادات الوظيفي المسمى

المؤسسي والتطويرالمدير التنفيذي لقطاع الاستراتيجية   فاطمة عباس 

و تحليل البيانات والدراساتإدارة البحوث   خالد الجلاف 
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